



Grupo de Estudios Sociales sobre Paraguay

(Instituto de Estudios de América Latina y el Caribe, FSOC) Universidad de Buenos Aires Argentina

Facultad de Ciencias Sociales

Universidad Nacional de Asunción Paraguay

XII Taller / I Congreso "Paraguay desde las Ciencias Sociales"

San Lorenzo, 12, 13 y 14 de abril de 2023 Facultad de Ciencias Sociales | Universidad Nacional de Asunción

CONVOCATORIA ABIERTA

El Taller "Paraguay desde las Ciencias Sociales" tiene un recorrido que se ha solidificado desde 2008, con la creciente participación de investigadoras/es y producciones académicas. El año de inicio no es un detalle menor. 2008 fue un año de bisagra política en el casi inalterable escenario paraguayo. Esa etapa fue interrumpida abruptamente en 2012, en un momento que coincidió con la realización del Taller en Asunción. Por ello, como equipo, este hecho motivó que nuevamente nos sumáramos a la movilización de la sociedad paraguaya que, en las calles, se manifestaba contra ese desbalance de la democracia.

Es así que, a lo largo de 11 ediciones, nuestro Taller no solo conformó un espacio de intercambio interdisciplinar sobre un campo de estudio poco trabajado por la academia regional y que territorializamos en torno a Paraguay, sino que además buscó posicionar esa reflexión como potencia activa.

La trayectoria del Taller se vio interrumpida por fuerza mayor en 2020 —como todas las actividades académicas, así como muchas vitales y sociales—, cuando ya teníamos la convocatoria abierta para la XII edición de este encuentro internacional. No obstante, la pandemia por COVID redefinió nuestra agenda y obligó a una postergación de nuestras dinámicas presenciales.

Por esa razón, es un motivo de celebración para nuestro Grupo reabrir la etapa de encuentros e interacción activa que representa el Taller para la red de investigadoras/es y militantes en este campo interdisciplinar. Así, queremos anunciar que el XII Taller / I Congreso "Paraguay desde las Ciencias Sociales" se realizará el 12, 13 y 14 de abril de 2023 en la ciudad de San Lorenzo, en la sede de la Facultad de Ciencias Sociales (UNA). La locación no es azarosa: nos permite reactivar el intercambio en un punto geográfico central y significativo para la historia de nuestro Taller. Además, llevaremos a cabo nuestro encuentro con exclusiva modalidad presencial, porque nos parece la dinámica más adecuada para el tipo de debate al que siempre aspiramos. Tampoco la fecha es aleatoria, pues en esos días podremos situar nuestro encuentro en el contexto de las próximas elecciones nacionales, de modo que la historicidad de nuestro Taller —ahora también Congreso— se siga proyectando como potencia activa en los eventos que siguen marcando a la sociedad paraguaya.

Finalmente, tampoco se libró al azar la decisión de coorganizar con la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Asunción, un espacio institucional que provee grandes aportes a los debates latinoamericanos y que se ha vuelto un lugar de referencia al momento de pensar a Paraguay y a la región desde abordajes sociológicos, históricos, culturales, políticos, económicos y artísticos.

Con mucha alegría las/los invitamos a participar de esta nueva edición, confiando en que encontrándonos e intercambiando, logramos consolidar ciencias sociales y humanísticas latinoamericanas críticas, de calidad y contestatarias al orden vigente.

Propósitos

En esta edición, como siempre, procuraremos generar una instancia de intercambio entre investigadoras/es, profesoras/es, estudiantes y militantes sociales y políticos provenientes de distintas disciplinas. La convocatoria se orienta a asociar e integrar producciones que tengan a Paraguay como referencia de estudio, entendiendo que el intercambio y la socialización son partes constitutivas del estudio de la realidad social.

El debate e intercambio se presentan como instancias más que necesarias con el fin de enriquecer nuestras producciones y artículos y generar un corpus de conocimiento que pueda ser útil para el resto de la sociedad.

Pretendemos continuar con el clima de diálogo horizontal entre investigadoras/es e interesadas/os, donde se expongan sintéticamente las investigaciones realizadas y las líneas actualmente en desarrollo. Alentamos la participación de todas/os para poder, con

nuestros debates y desde nuestros abordajes, repensar la realidad política, social, histórica, cultural, económica, poblacional, jurídica, demográfica, de integración regional y otros temas que hagan a ampliar el conocimiento sobre Paraguay.

OBJETIVOS DEL TALLER

- ✓ Reunir investigadoras/es, profesoras/es, estudiantes y producciones que tengan a la República del Paraguay como referencia de estudio.
- ✓ Generar una dinámica de intercambio y diálogo entre participantes de distintas disciplinas de las ciencias sociales, interesadas/os y asistentes.
- ✓ Ampliar la red de investigadoras/es participantes; con el objeto de articular proyectos de investigación, incentivar la formación y enriquecimiento de investigadoras/es sociales y el intercambio de producciones científico-académicas.
- ✓ Alentar la participación del público en debates académicos y de estudiantes en la presentación de resultados de investigaciones diversas.

MODALIDAD DE PARTICIPACIÓN

El taller se planifica agrupando las presentaciones de acuerdo a las temáticas planteadas. Para participar, se debe enviar un resumen extendido (cuatro carillas aproximadamente) en el que se describa la investigación, la metodología y los resultados de manera breve.

Debido a la dinámica de debate e intercambio que adquiere el taller, se solicita la presencia efectiva de las/los autoras/es, sin excepción, para enriquecer las discusiones y la calidad del encuentro.

Para participar del taller en la modalidad expositor/a se requerirá el envío de un resumen extendido (extensión estimada de cuatro carillas). Dicho *abstract*

- 1. No tiene un formato preestablecido: el tipo de tipología y de cita de los resúmenes queda a libre elección de las/los inscritas/os.
- 2. Es preciso señalar en el mismo nombre y apellido, pertenencia institucional, así como e-mail del/la autor/a.
- 3. En el asunto del mail, deben indicar el apellido del expositor o de la expositora.
- 4. Debe enviarse al mail <u>paraguay@sociales.uba.ar</u> con copia a grupoparaguayuba@gmail.com

Por tratarse de un espacio de intercambio, los trabajos a presentar no necesariamente deberán ser inéditos u originales.

Para quienes quieran participar como asistentes, deben presentarse a las 3 jornadas e inscribirse en las planillas que estarán disponibles, para recibir un certificado digital.

Fecha límite de envío de resúmenes: 6 de marzo de 2023

PARTICIPACIÓN ABIERTA

Contacto e Informes

E-mail: paraguay@sociales.uba.ar | grupoparaguayuba@gmail.com

Sitio web: http://paraguay.sociales.uba.ar/